

提案番号 1	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング	
会 場	美杉台地区行政センター	
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～	
提 案 内 容	美杉台支部では防犯カメラを5台設置し、既に稼働している。今後支部として設置数を増やしていきたいが、1台50～65万円程度と高額なため自治会予算から捻出することは厳しい状況である。美杉台支部から3月に防犯カメラ設置補助金制度の創設を要望しており、その後の状況についてお聞きしたい。	
回 答	3月に美杉台支部様より防犯カメラ設置に対する補助金導入に係る要望書を提出いただいております。防犯カメラの設置について、行政で設置していくことは難しいところがありますが、補助制度等につきましては、近隣自治体あるいは全国的な事例を調査させていただいております。防犯カメラの設置に係る補助金制度等を創設するには、日頃の防犯上の効果等を含め整理する必要があると考えます。検討していきたいと思います。	
生活安全課の対応状況欄		
令和5年9月1日現在		
【生活安全課】		
自治会が設置する防犯カメラへの補助制度につきましては、自治会連合会美杉台支部の皆様からご要望をいただいた後に、その有効性や先進事例などについて調査をさせていただきました。ふれあいミーティングの美杉台会場でも市長から「前向きに検討する」とお話をしましたとおり、すでに市長の指示により、地域のご要望にあわせて制度の創設に向けた検討を始めたところです。		
令和5年12月1日現在	対応済み	
【生活安全課】		
防犯カメラ設置補助制度につきましては、令和6年度から実施すべく制度の案を準備中です。		

提案番号 2	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング	
会 場	美杉台地区行政センター	
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～	
提 案 内 容	自治会としての防犯カメラ補助金制度創設の要望について、主旨は理解されているという認識で良いか。愛知県刈谷市等の取組において、犯罪数が減少するなど効果は立証されている。ダミーカメラ等の設置も含めて効果を検証してみてはどうか。	
回 答	市全体の自治会数や制度導入に係る財源を踏まえ、どこまで対応できるのか検討していきたいと思います。一方でプライバシーの関係を含めて整理も必要だと考えております。制度の予算枠を定めて、設置を進めていく形が想定できます。	
生活安全課の対応状況欄		
令和5年9月1日現在		
【生活安全課】		
自治会が設置する防犯カメラへの補助制度につきましては、自治会連合会美杉台支部の皆様からご要望をいただいた後に、その有効性や先進事例などについて調査をさせていただきました。ふれあいミーティングの美杉台会場でも市長から「前向きに検討する」とお話をいたしましたとおり、すでに市長の指示により、地域のご要望にあわせて制度の創設に向けた検討を始めたところです。		
令和5年12月1日現在	対応済み	
【生活安全課】		
防犯カメラ設置補助制度につきましては、令和6年度から実施すべく制度の案を準備中です。		

提案番号3	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	昨年のふれあいミーティングでの意見、それに対する回答内容などその後の取組はどうなっているのか。直接秘書室に持参した内容についても、回答が無い。どうなっているのか。
回 答	昨年のふれあいミーティングでのご意見、その後の対応内容などは市のホームページで公表していますので、是非、ご覧いただければと思います。
対応状況欄	
令和5年9月1日現在	会場で回答済み

提案番号4	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	自治会長、民生委員の立場から意見を伝えたい。小学生が通学班で横断歩道を渡るが、そこでPTAや民生委員等が見守り活動を行っている。昨年までは交通指導員が事故防止を図っていたが、今年からシルバー人材センターの方が立っている。交通指導員と同様の指導ができるか疑問であり、シルバー人材センターの方にどのような指導を行っているのか。また、PTA等にどのように説明しているのか聞きたい。
回 答	今年度から交通指導員に代わり、シルバー人材センターへ業務を委託しております。その際、業務の内容、交通指導の在り方等につきまして、担当からシルバー人材センターへ説明を行っております。また、何よりも子どもの安全確保が第一であり、そのことを立哨を行っている方に対し指導されているものと認識しております。細かい指導内容については、担当から回答させていただきたいと思います。
生活安全課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	対応済み
【生活安全課】	
シルバー人材センターの方への指導につきましては、まず生活安全課がシルバー人材センターと合同で交通安全立哨員に研修を実施いたしました。内容といしましては、マニュアルを基に遵守事項や特に注意する事項（禁止事項）などにつきまして、横断旗等を使用しながら指示、説明し、研修は今後も必要に応じて実施する予定です。	

提案番号5	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	横断中の児童をシルバー人材センターの方が守れるのか疑問を感じているが、どう考えているのか。
回 答	交通指導員だから防げるとか、シルバー人材センターの方だから防げないとということではなく、どちらの方においても事故を未然に防ぐ心がけて取り組んでいくように指導をし、お願いをしております。体を張って危険なところに出て行くことはなかなか難しいところですが、とにかく、子どもの安全を確保できるよう努めていただきたいと考えております。
生活安全課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	対応済み
【生活安全課】	
立哨員が道路に出ること、車両を止めることは道路交通法上の禁止事項として警察署から指導されています。	
また、横断中に車両が来てしまった場合の対応につきましては、	
①立哨員に対しては、速やかに子供たちに危険を知らせ、逃げるよう伝える。	
②子供たちに対しては、毎年実施している交通安全教室で伝えている「横断中に車両が来た場合、戻るか、渡りきるかについては近い方に退避する」ということを繰り返し指導する。	
③ドライバーに対しては、法定速度厳守、横断者がいたら横断歩道の前で一時停止するなど、交通ルールを守ることを警察署と合同で啓発する。	
といった3方向からの注意喚起を継続的に行うことで交通事故防止に努めてまいります。	

提案番号6	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	清川橋を渡って県道富岡入間線に出るT字路の押しボタン式信号を定期的に変更してほしい。
回 答	埼玉県警察では、基本的にT字路への信号機の設置をしていません。信号機の新設は非常に難しい状況です。今後、清川橋の架替後に交通量の変化などにより道路拡幅などが行われる際に、信号機の件を協議できるか話をしたいと思います。
生活安全課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	対応済み
【生活安全課】 当該箇所の信号機につきましては、定期式への変更の要望があることを飯能警察署に伝えましたところ、以前に地域住民の代表の方々よりご要望をいただいたことがあり、現地を確認しましたが、今の時点では設置要件を満たしていないとの見解でございました。	

提案番号 7	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	飯能市には武道館がないので是非、他の市のように建設していただけないか。
回 答	飯能市には武道館はございません。プールも同様となりますが、どれだけ需要があるのかなどについて把握する必要がありますので調査ていきたいと思います。
スポーツ課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	
【スポーツ課】	
武道館の需要につきましては、複数の競技の各団体や個人利用など需要を把握することが難しい状況ではございますが、いくつかの団体からは活動場所についてのご相談を受けております。	
競技によっては、学校体育施設開放事業や市民体育館、その他の公共施設などをを利用して活動していただいておりますので、今後につきましても利用に関する支援を続けてまいります。	
また、利用に係る需要等につきましては、今後も引き続き調査を続けていきたいと考えております。	

提案番号8	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	県道富岡入間線の八高線ガードの拡幅の関係について、状況をお伺いしたい。
回 答	県道富岡入間線の八高線ガードの拡幅の関係ですが、これにつきましては、埼玉県の事業でございます。埼玉県において事業に着手したところでございます。JR様との協議について時間がかかると聞いておりますが、工事に係る通行止めやう回路などの関係もあり、飯能市としても県へ工期の短縮に向けて申し入れを行っていきたいと考えております。
道路公園課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在 会場で回答済み	
【道路公園課】 阿須ガードの拡幅工事については、9月11日（月）から通行止めによる工事が開始される予定です。 詳細については、飯能県土整備事務所ホームページをご参照ください。 https://www.pref.saitama.lg.jp/b1005/azu.html	

提案番号9	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	移住して現在、茜台に住んでいる。クリーンセンター東側の空き地がもったいないと感じている。美杉台公園にはテニスコート、サッカー場も整備されている。その空き地にフットサル、バスケットボール、スケートボードなど、アクションスポーツに特化した若者向けの公園が整備できれば良いのでは。
回 答	当該用地は一般廃棄物最終処分場であり、立ち入り出来ないまま永久的に市が管理していかなければならない場所であります。跡地利用には制限がある状況となっております。非常に素晴らしいご提案ですが、なかなか実現には時間がかかるのではないかと思います。
資源循環推進課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	対応済み
【資源循環推進課】	
ご指摘の一般廃棄物最終処分場管理地の活用につきましては、原則として立ち入りを制限するとともに、植樹や植栽を行うなど、前所有者から寄付をいただいた際の協議内容や地域の方々への説明内容等に基づく形で、周辺の住宅環境に配慮した維持管理を行っているところでございます。	
一般廃棄物最終処分場管理地の利活用につきまして、市いたしましては、前所有者の協議内容や協定に基づき、周辺の住環境や景観に配慮するとともに、引き続き環境測定などを行いながら、適切に管理をしていく所存でございますので、ご理解賜りますようよろしくお願ひいたします。	

提案番号 10	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	<p>出産から幼児期はそれほど費用はかからない。義務教育である小学校入学後に負担が増え、世帯収入が低いと生活が厳しいため、学校給食費無償化を進めてほしい。</p> <p>また、子ども食堂を民間に委託している不思議な状況がみられるが、行政が進めるべきではないか。</p> <p>道の駅を整備するのではなく、その場所で地元の有機野菜を生産し、子どもたちの食育に生かすべきではないか。</p> <p>広島平和記念式典等への小学生の派遣や中学生子ども議会は市制施行70周年だけでなく継続して実施してほしい。</p>
回 答	<p>中学生子ども議会につきましては、市制施行70周年記念事業として開催する予定ですが、広島平和記念式典等への小学生の派遣は毎年やっていきたいと考えております。</p> <p>学校給食費の無償化については、現在までに色々な角度から検討してきましたが、今はできないという結論に達しています。しかし、そこで終りではなく、引き続き検討は行っていきたいと思います。また、子ども食堂などのご意見は、今後の参考とさせていただきたいと思います。</p>
学校教育課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	
会場で回答済み	

提案番号 11	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	地球規模の気候変動に対する取組が行われている。飯能市もダイア5市（埼玉県西部地域まちづくり協議会）で共同宣言を行った。そうした中で、飯能市は具体的に何を行っているのか、今後どのように取り組んでいくのかお聞かせいただきたい。
回 答	市では今年度、電気自動車を1台購入するほか、公共工事において、以前は工事に支障となる木を伐採していましたが、現在は不必要な伐採はせずに森林保全に努めたり、水路工事につきましては、多自然型工法を用いることで環境負荷を考えた取組を進めております。その他、ノーカーデーの推進、紙使用量の削減などに取り組んでおります。その他につきましては、担当から回答させていただきたいと思います。
環境緑水課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	対応済み
【環境緑水課】	
今年3月に地球温暖化対策実行計画（区域施策編）を策定し、2050年までに二酸化炭素排出量ゼロを目指し、市民、企業、行政が協力して省エネルギーや再生可能エネルギーの利活用などの取り組みを進めております。一例として、平成22年度から、住宅の屋根に太陽光パネルを設置した市民を対象に補助金を交付し、再生可能エネルギー導入の後押しになるよう現在も継続して実施しています。	
また、昨年度はダイアプラン5市の共同開催として、小中学生を対象に環境に関するポスターコンクールを開催したところ、1,895人の参加をいただき、環境保全の意識啓発ができたと感じております。	

提案番号 12	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提案内容	<p>住宅が増えている関係で集積所のごみが道路に溢れているため、対応方法を考えてほしい。</p> <p>1-8号線の拡幅について、川寺自治会等を対象にAGCの説明会が行われた。矢廻、征矢町の自治会には連絡がなかったため、説明会を開いてほしい。</p>
回答	<p>ごみの集積所は基本的には地域で確保していただくことが市の考え方となりますのでご理解、ご協力を願います。住宅増に伴う集積所の分散などにつきましても、地域の皆様で話し合いの上、民地への設置をお願いしたいと思います。当然、難しい場合は、市としても相談に対応いたします。</p> <p>また、1-8号線の開発につきましては、開発指導要綱で説明会の範囲規定があり、それに基づいて事業者が実施しているものと考えられます。</p>
資源循環推進課 ／ 道路公園課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	
【資源循環推進課】 ごみの集積所は基本的には地域で確保していただくことが市の考え方であります。また、住宅増に伴う集積所の分散など地域の皆さんでお話し合いの上、民地への設置をお願いいたします。ご理解の程よろしくお願いいたします。	
【道路公園課】 令和5年度に市道1-8号線の道路詳細設計を予定しております。 警察等との関係機関協議を行い計画図が完成したのち、皆様に工事内容等についてお知らせしてまいります。 なお、お知らせの時期や方法等については、今後、検討してまいります。	
令和5年12月1日現在	
【道路公園課】 現在、市道1-8号線の道路詳細設計を実施しております。 警察等との関係機関協議を行い計画図が完成した後、皆様に工事内容等についてお知らせしてまいります。 なお、お知らせの時期や方法等については、今後、検討してまいります。	

提案番号 13	令和5年市長と語る！ふれあいミーティング
会 場	美杉台地区行政センター
日 時	令和5年5月11日（木）午後7時～
提 案 内 容	市全体の高齢化が進み、免許を返納される高齢者も多い。前ヶ貫地区は坂が多く、高齢者が外出できない状況もあるため、デマンドバスを運行させてほしい。
回 答	市では乗合ワゴンの本格運行を開始しておりますが、交通不便地である加治地区、精明地区、また今年から始まる中藤、中沢、南高麗地区について現在取り組んでおります。現在のところ前ヶ貫で実施する計画はありませんが、市全域でどうしたら不便なく生活ができるか、足の確保策を検討する必要もあり、例えば、自治会連合会等と今後、意見交換をさせていただきたいと考えております。
交通政策課の対応状況欄	
令和5年9月1日現在	
【交通政策課】 高齢者の移動手段の確保につきましては、市全体の課題であるため、どのような移動手段の確保が可能なのか、地域の実情に合わせて研究していきたいと考えます。	
令和5年12月1日現在	
【交通政策課】 高齢者の移動手段の確保につきましては、地域の実情に合わせてどのような移動手段の確保が可能なのか研究中でございます。	